
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung des Haupt- und Finanzauschusses der 
Gemeinde Wasbek  

 
am Mittwoch, dem 28.11.2018 

 
im Gemeindezentrum, Hauptstraße 37, 24647 Wasbek 

 
 
Beginn: 19:34 Uhr Ende: 21:07 Uhr 

anwesend: 
 
Bürgermeister  Herr Karl-Heinz Rohloff 

 
 
Ausschussmitglieder /  
Gemeindevertreter  

Herr Michael Hollerbuhl (Vorsitz) 
Herr Klaus Dahmke 
Herr Bernd Küpperbusch  
Herr Lars Jöhnk 
Herr Peter Kuhlmann 
 

Gemeindevertreter  
 
 
 
außerdem anwesend 

Herr Bernd Nützel  
Herr Heinrich Kühl 
Herr Jens Osterkamp 
 
 
ein Anwohner (Swarten Pohl) bis 21:01 h, 
TOP 10 

   
   
von der Verwaltung 
  
 
 
 
 
entschuldigt abwesend: 

Herr Maximilian Müller FD 61 bis 20:38 h, 
TOP 9 
Herr Halkard Krause 
 
 
 
Frau Ulrike Tuskowski (ehrenamtliche 
Gleichstellungsbeauftragte) 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 28.11.2018 
  
 3.  Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-

ordnungspunkte 
  
 4.  Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.11.2018 
  
 5.  Information über die am 01.11.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten 

Beschlüsse 
  
 6.  Mitteilungen und Sachstandsberichte 
  
 7.  Eingaben / Einwohnerfragestunde I 
  
 8.  Anfragen der Gemeindevertreter 
  
 9.  Stellungnahme der Gemeinde Wasbek zur zweiten Auslegung des Landesentwick-

lungsplanes und der Regionalpläne (Sachthema Wind) 
  
 10.  Leistung von außerplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaushalt und 

Vermögenshaushalt 2018 
Vorlage: 0017/2018/DS 

  
 11.  Haushaltsplanung 2019, Zweite Vorberatung 
  
 12.  Einwohnerfragestunde II 
  
 13.  Verschiedenes (öffentlich) 
  
 
 
 
 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Hollerbuhl eröffnet die Sitzung um 19:34 Uhr und begrüßt die Gemeindevertreter 
und Ausschussmitglieder, den Bürger, Herrn Müller von der Stadt Neumünster, den Bür-
germeister und Herrn Krause von der Verwaltung. 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist beschlussfähig, da alle 
fünf Ausschussmitglieder anwesend sind. 
 
 
 2 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung vom 28.11.2018 

 
Änderungsanträge werden nicht gestellt, die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form 
gebilligt.  
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 3 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte 

 
Dem Vorschlag der Verwaltung folgend schlägt Herr Hollerbuhl vor, die Tagesordnungs-
punkte 14 bis 19 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 01.11.2018 

 
Einwände gegen die Niederschrift werden nicht vorgetragen, sie wird in der vorliegenden 
Form gebilligt. 
 
Herr Osterkamp merkt an, dass auch er anwesend war. 
 
 
 5 . Information über die am 01.11.2018 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 
 
Der Ausschussvorsitzende gibt bekannt, dass im nichtöffentlichen Teil der Sitzung am 
01.11.2018 keine Beschlüsse unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefasst wurden. 
 
Es wurden lediglich die Eckpunkte für die Neuverpachtung des Sportlerheimes festgelegt.   
 
 
 6 . Mitteilungen und Sachstandsberichte 

 
Zu diesem Tagesordnungspunkt informiert Herr Hollerbuhl zunächst darüber, dass eine 
neue Person für die Stelle des stellvertretenden Schiedsmannes gesucht wird. Der bishe-
rige Stelleninhaber legt das Amt nieder und wird am 13.03.2019 offiziell verabschiedet.  
Auf die Nachfrage aus der letzten Sitzung zur Verzinsung des Anlagekapitals wird die 
Stellungnahme der Verwaltung vom 15.11.2018 vom Ausschussvorsitzenden erläutert.  
 
Der Bürgermeister teilt zum Pächterwechsel im Sportlerheim mit, dass sich die Findungs-
kommission für Herrn Richard Rehak entschieden hat und bereits ein Vorvertrag mit den 
wesentlichen Eckdaten geschlossen wurde. Unter der Tel. Nr.: 0173/9911624 können 
schon Termine für das nächste Jahr gebucht werden.  
Dann berichtet Herr Rohloff vom Sachstand der Brückenbaumaßnahme. Der Bauverzug 
soll nun je nach Wetterlage, ggf. auch mit einer Winterbaustelle (beheiztes Zelt) aufge-
holt werden. 
 
Abschließend nimmt die Verwaltung zu den Nachfragen aus der letzten Sitzung bezüglich 
der Kassenkredite und dem negativen Rechenergebnis der Leistungen nach Asylbewer-
berleistungsgesetz Stellung und erläutert zusammen mit Herrn Hollerbuhl Einzelheiten.   
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 7 . Eingaben / Einwohnerfragestunde I 

 
Keine. 
 
 
 8 . Anfragen der Gemeindevertreter 

 
Aufgrund der aktuellen Pressemitteilung fragt Herr Nützel nach einer Nachfolgeregelung 
für die Stelle von Frau Schuhmacher.  
Die Verwaltung erläutert den derzeitigen Sachstand und verweist darauf, dass weitere 
Entscheidungen erst im Frühjahr 2019 getroffen werden.  
 
 
 9 . Stellungnahme der Gemeinde Wasbek zur zweiten Auslegung des Landesent-

wicklungsplanes und der Regionalpläne (Sachthema Wind) 
 
Herr Hollerbuhl erteilt Herrn Müller das Wort, welcher die Herangehensweise und den 
aktuellen Entwurf der Stellungnahme der Gemeinde vorstellt.  
Bei der Konzentration auf die südliche Potentialfläche werden Großvogelarten, zwei bisher 
nicht berücksichtigte Waldstücke und die Wetterradarstation Boostedt erwähnt.  
Die Nachfragen des Anwohners der Siedlung Swarten Pohl zur Anlagenhöhe werden von 
Herrn Müller und Herrn Hollerbuhl mit dem Hinweis auf Nr. 4 der Stellungnahme umfas-
send beantwortet.  
Zu weiteren Fragen der Gemeindevertreter Jöhnk, Nützel und Kühl nimmt Herr Müller 
ebenfalls Stellung. Dabei werden das weitere Verfahren, die Anzahl der Anlagen und die 
Abstimmung mit Ehndorf erläutert.  
Herr Dahmke verweist auf die Möglichkeit zur Stellungnahme jedes einzelnen Anwohners 
des Swarten Pohl und berichtet von einem Termin bei der Kreisverwaltung.  
 
Nach Rotmilansichtungen beantragt Herr Nützel die Änderung der Begründung zu Nr. 5, 
Satz 2. Hier soll es heißen: „Rotmilanhorste südlich der B 430 im Bereich des Vorrangge-
bietes PR2_RDE_314, vermutlichlich Bussard oder Rotmilan.“  
Daraufhin geht Herr Müller die Stellungnahme Punkt für Punkt durch, um weiteren Ände-
rungsbedarf zu ermitteln.   
Dabei werden verschiedene Aspekte beleuchtet und Nachfragen beantwortet. Es geht um 
die Anlagenhöhe und mögliche Steuereinnahmen, welche sich aber nur im Zusammen-
hang mit einem Bürgerwindpark nennenswert auswirken würden.  
 
Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht, Herr Hollerbuhl bittet um Abstimmung über die in 
Punkt 5 zu ändernde Stellungnahme.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, der geänder-
ten Stellungname der Gemeinde zuzustimmen. 
  
 
Der Bürgermeister verabschiedet Herrn Müller mit einem Dank für die hervorragende 
Arbeit, welchem sich auch Herr Hollerbuhl anschließt.    
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 10 . Leistung von außerplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaus-

halt und Vermögenshaushalt 2018 
Vorlage: 0017/2018/DS 

 
Der Ausschussvorsitzende erläutert kurz die Vorlage mit Erwähnung der entsprechenden 
Haushaltsstellen und der Deckung aus der allgemeinen Rücklage. Es handelt sich um 
überplanmäßige Ausgaben für die Reinigung und Hausmeistertätigkeit der Sporthalle.  
 
Herr Hollerbuhl bittet um Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, der Leistung 
von außerplanmäßigen Ausgaben nach § 82 GO im Verwaltungshaushalt und im Vermö-
genshaushalt 2018 gem. der Vorlage zuzustimmen.  
 
 
 11 . Haushaltsplanung 2019, Zweite Vorberatung 

 
Nach Aufruf des Tagesordnungspunktes erläutert Herr Hollerbuhl die Veränderungsliste 
zum Verwaltungshaushalt (Seite 1) und zum Vermögenshaushalt (Seite 2).  
Hinzu soll noch ein Ansatz von 2.000,- € für die Gründung einer Kinderfeuerwehr kom-
men.  
Die defekte Mikrofonanlage muss laut Herrn Kühl noch in diesem Jahr ersetzt werden.  
Mangels Haushaltsmitteln wird die Rechnung schon für das Jahr 2019 gebucht.  
Zwei weitere Änderungen ergeben sich bei den Schlüsselzuweisungen und der Kreisumla-
ge.  
 
Ferner beantragt die Verwaltung eine Ansatzerhöhung für die Telekommunikation Sport-
halle (HH – St.: 3.56000.65200) von 300,- auf 600,- € jährlich.  
 
Abschließend erwähnt Herr Hollerbuhl die Überschreitung der Deckungsreserve durch 
diverse über- und außerplanmäßige Anträge, welche, anders als beschlossen, zu Lasten 
der allgemeinen Rücklage gebucht werden müssen.   
Die Kurzübersicht der allgemeinen Rücklage wird erläutert.  
 
Da weitere Wortmeldungen nicht erfolgen, bittet der Ausschussvorsitzende um Abstim-
mung der Haushaltsplanung 2019 mit den folgenden Änderungen:  
 
HH-St.  Bezeichnung Ansatz 2019 

neu 
ggf. Begründung  

3.56000.65200 Fernmeldegebühren 600,00 € Auskömmlichkeit 

3.90000.83200 Kreisumlage 2019 848.700,00 €  Nachricht des Kreises 

3.90000.04100 Schlüsselzuweisung 
2019 

417.800,00 €  Nachricht des Kreises 

3.13000.XXXXX Kinderfeuerwehr 2.000,00 € neuer Ansatz 

4.76000.52XXX Geräte Ausstat-
tung Gemeinde-
zentrum   

3.000,00 € neuer Ansatz (neue 
Sitzungstechnik, Mik-
rofonanlage) 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 5 (einstimmig) 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Beschluss: Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung einstimmig, der Haus-
haltsplanung 2019 mit den zuvor erwähnten Änderungen zuzustimmen und die De-
ckungsvorschläge, der die Deckungsreserve überschreitenden, diesjährigen, überplan-
mäßigen Anträge auf die Entnahme aus der allgemeinen Rücklage zu ändern.  
 
       
 12 . Einwohnerfragestunde II 

 
Herr Kühl fragt nach dem Sachstand der Markierungsarbeiten.  
Dazu sagt Herr Rohloff, dass diese an die Jahresvertragsfirma der Stadt Neumünster ver-
geben sind und sukzessive erledigt werden.  
 
 
 13 . Verschiedenes (öffentlich) 

 
Der Ausschussvorsitzende erwähnt die Sitzungstermine 2019 und übergibt das Wort an 
den Bürgermeister.  
 
Dieser lädt die Anwesenden herzlich zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung im 
Sportlerheim, am 12.12.2018, um 18:00 Uhr, wegen der Ernennung der neuen Ehren-
gemeindevertreter ein.  
 
Das gemeinsame Weihnachtsessen ist zu 20:30 Uhr geplant. 
 
Die Umstände des Pächterwechsels werden von den Anwesenden außerhalb des Proto-
kolls diskutiert. 
  
Da keine Wortmeldungen erfolgen, schließt Herr Hollerbuhl den öffentlichen Teil der Sit-
zung um 21:07 Uhr. 
 

 

gez. Michael Hollerbuhl Halkard Krause 

(Vorsitzender) (Protokollführer) 

 
 
 

 


